
La senyora Oltra Jarque:

«Se entiende por organización criminal la agrupación
formada por más de dos persones con carácter estable o por
tiempo indefinido que de manera concertada y coordinada
se repartan diversas tareas o funciones con el fin de cometer
delitos, así como de llevar a cabo la perpetración reiterada
de faltas.» Article 570.bis del Codi penal.
Mire, senyor president, Brugal, Lubasa, EMARSA,

Nóos, Gürtel, Taronchers. Tots tenen un denominador comú,
que és el Partit Popular.
Senyor Fabra, a un governant se li exigeix coherència,

que és tractar igual a allò que és igual. I jo li pregunte: la
diferència entre el cas Cooperació és que se va apartar del
dictat de la gran organització? La diferència és on anaven els
diners presumptament malversats? La diferència és que en
el cas Cooperació els diners anaven a una altra organització,
i no a l’organització mare? Eixa és la diferència per la qual
el senyor Blasco s’assenta allí i altres s’assenten ahí? La
diferència és a qui beneficiava la presumpta malversació?

El senyor president:

Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Gràcies, senyor president.
Mire, la motivació de la personació, i en açò conteste

també a la seua pregunta general, és sempre la mateixa:
defendre els interessos de La Generalitat.
Una vegada són interessos econòmics, quan s’ha pogut

sostraure diners de les arques de La Generalitat, presumpta-
ment comés en el cas Nóos; i altres voltes és veritat que hi
ha un component social, i s’ha de percebre que efectivament
La Generalitat està ahí i té sensibilitat en els casos que afec-
ten les persones més desfavorides de la societat, com pot ser,
com pot ser el cas Nóos. Eixa és la diferència.
Aleshores, l’advocacia defén els interessos específics de La

Generalitat. I ja està el ministeri fiscal per a defendre la lega-
litat i per a tutelar els interessos públics que estan en la llei.
Però quina coherència demanen vostés? Si vostés, vostés,

en Redován, van presentar un candidat a l’alcaldia que esta-
va imputat, sabien que estava imputat, l’havia expulsat
Esquerra Unida, la seua companya de grup va anar allí a un
acte electoral, a un acte electoral a presentar-lo. Sabien que
estava imputat. A qui demanen coherència? Vostés no són
exemple de res. (Aplaudiments)

El senyor president:

Pregunta de la síndica del Grup Parlamentari d’Esquerra
Unida, senyora Marga Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor presidente.
Señorías.
Señor Fabra, hoy la pregunta, que ya viene anunciada

desde hace varios días, sería la siguiente: ¿cuáles son sus
verdaderas líneas rojas en cuestiones de ética en política?
¿Y hasta qué punto usted está dispuesto a hacerlas cumplir
con coherencia?
Muchas gracias.

(Ocupa la presidència el vicepresident primer, senyor
Alejandro Font de Mora Turón)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Sanz.
Senyor president, molt honorable senyor president.

El senyor president del Consell:

Señora Sanz, hoy hemos tenido un monográfico sobre
este tema, y ya le he dado la contestación en las anteriores
interpelaciones.
Mire, tanto desde La Generalitat como el Grupo Popular

mantenemos todo el día lo que es nuestro esfuerzo para
seguir generando confianza y resolver los problemas de los
ciudadanos.
En estos momentos de dificultad para muchísimas perso-

nas, lo que están requiriendo los ciudadanos precisamente es
que nos preocupemos de aquellos temas que pueden generar
bienestar y, sobre todo, empleo. Y es lo que estamos haciendo.
Antes le comentaba lo que eran las cuestiones que empie-

zan a hacer ver que la situación está cambiando. ¿Por qué no
hablamos de eso, señora Sanz? ¿Por qué ustedes se empeñan
en seguir hablando del pasado? ¿Es que no quieren hablar de
lo que supone el incremento de las exportaciones, de los
datos que estamos teniendo en cuanto a lucha al desempleo?
El mes de mayo fue el mejor que tuvimos en los últimos
treinta años, y este mes de junio también va a ser muy
bueno. ¿Por qué no hablamos de eso?
¿Por qué no quieren ustedes hablar de lo que supone el

incremento del turismo, que está dando trabajo a miles y
miles de personas valencianas durante este año? ¿Por qué
ustedes no hacen más que reiterar aquello que hemos estado
hablando ya durante mucho tiempo? Ya le digo, una de cada
tres preguntas ha sido referencia de eso. ¿Por qué? ¿Por qué
no quiere que hablemos de lo positivo de la Comunidad
Valenciana y dejemos a la justicia actuar? ¿Tan complicado
es eso, señora Sanz? ¿Por qué no quieren ayudar a la
Comunidad Valenciana?
Antes hablamos de la imagen. ¿Saben ustedes lo que han

hecho por la imagen de la Comunidad Valenciana? Fíjese,
fíjese, esta semana salía que la Unión Europea reprochaba el
que la Junta de Andalucía hubiera puesto la expropiación
como un elemento para poder conseguir la propiedad de
ciertos inmuebles. (Veus) Fíjese el daño… Ustedes defien-
den…

El senyor vicepresident primer:

Señorías…

El senyor president del Consell:

…hablaban que la expropiación es una acción política,
no es un delito, es una acción política. Eso son máximas que
ustedes tienen. (Veus) Fíjese, en la Comunidad Valenciana,
(veus) este último año se han vendido 50.000 inmuebles.

El senyor vicepresident primer:

Señor Blanco…

El senyor president del Consell:

Un tercio de esos inmuebles han sido vendidos a extran-
jeros. (Veus) Supone 1.600 millones de euros. ¿No cree
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usted que en vez de poner en duda lo que es la posibilidad
de que vengan a comprar extranjeros, usted tiene que estar
aquí trabajando para que podamos generar bienestar y pros-
peridad (aplaudiments) para todos los ciudadanos de la
Comunidad Valenciana?
Yo le pido, señora Sanz, que empiece a trabajar con nos-

otros, con los valencianos, y haga posible que al final gene-
remos la confianza suficiente para que esos datos que esta-
mos observando ya puedan consolidarse y dar las oportuni-
dades que merecen todos los valencianos. Ese es el camino
y, sobre todo, el trabajo que como responsables y represen-
tantes de los ciudadanos, tenemos que hacer aquí en esta
cámara. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias.
Señora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor Fabra, mire, entre mis obligaciones está el que los
valencianos y valencianas recuperen la credibilidad en estas
Cortes, también en eso. También está eso entre mis obliga-
ciones. Y creo que es la segunda pregunta sobre temas de
ética en política y sobre cuestiones de corrupción que yo
hago en esta cámara, pero es que estamos ante una situación
gravísima.
Mire, usted lleva unos meses hablando de líneas rojas,

una línea roja que dice usted y asegura que ha trazado para
combatir la corrupción y que además es el único partido que
al parecer la ha puesto en marcha. Lo repite usted hasta la
saciedad, aquí, en las ruedas de prensa, en cualquier ámbito
donde usted se mueva. Hasta la saciedad.
Pero hoy, señor Fabra, yo vengo a decirle y a confesarle

que, como muchos valencianos y valencianas, no vemos esa
línea roja por ningún sitio. Nos tendrá que convencer y
decirnos dónde está y dónde existe, porque no ha sido cier-
ta y porque además ha tenido muchísimas excepciones.
Para empezar, señor Fabra, ¿dónde está línea roja que ha

trazado con el señor Blasco, imputado por delitos de fraude
de subvención, prevaricación, cohecho, tráfico de influen-
cias, malversación de caudales públicos y falsedad docu-
mental? La abogacía le pide once años y medio de prisión,
31 de inhabilitación. Usted dijo que tomaría medidas con-
tundentes en cuanto se supiera la petición de la abogacía de
La Generalitat y se fijase la apertura del juicio oral. La rea-
lidad es que el señor Blasco, expulsado de su grupo no por
el vergonzoso caso de cooperación, sino porque ha enfren-
tado su liderazgo en unas declaraciones televisivas y des-
pués de una gran presión mediática y una gran presión en la
opinión pública.
Y podemos seguir con líneas rojas, señor Fabra, la de la

señora Milagrosa Martínez. La fiscalía le acusa de prevari-
cación administrativa, malversación de caudales públicos y
cohecho. Le pide 11 años de prisión, 34 de inhabilitación.
Podemos seguir con la señora Angélica Such y el señor

Vicente Rambla. ¿Les ha trazado ya la línea roja? Los tres
casos Gürtel-Fitur, contratación pública con la trama Orange
Market. A la señora Such se le piden por la fiscalía 10 años
de inhabilitación por prevaricación. Al señor Rambla, impu-
tado por financiación ilegal, por prevaricación y tráfico de
influencias, la acusación particular del Partido Socialista le
pide 1 año de prisión y 10 de inhabilitación.
Señor Fabra, ¿qué ha pasado con la línea roja ante

Ricardo Costa, ante David Serra, ante Yolanda García, caso
Gürtel, supuesta financiación ilegal del Partido Popular? El

primero imputado por delito electoral y falsedad documen-
tal, ahora financiación ilegal. El señor Serra imputado por
delito electoral, ha sido de nuevo imputado por las contrata-
ciones del open de tenis del 2006. La señora García imputa-
da por delito electoral y falsedad documental.
Señor Fabra, cuando habla de su famosa línea roja, nos

preguntamos: ¿dónde la traza, en estas Cortes o más allá de
estas Cortes? Porque nos vamos a Alicante y vemos lo que
está pasando con el caso Brugal, con la pieza separada del
caso Brugal, con las imputaciones de la señora Castedo y del
señor Díaz Alperi.
Y, señor presidente, esa línea roja que usted dice que

traza, ¿ha pensado que puede llegar a trazarla también en
Valencia si realmente la señora Barberá y el señor Camps al
final aparecen imputados en el caos Nóos? O ¿por qué no en
Castellón, el señor Bataller, ya imputado, por qué no tam-
bién en Castellón?
Realmente es una situación dramática desde el punto de

vista de la democracia y de la credibilidad de nuestras insti-
tuciones. (Veus)
Y dígame, señor Fabra, sobre las dos condiciones marca-

das en su línea roja, si no ha decidido ejercer la acusación
particular, la abogacía no podrá jamás presentar escrito de
petición de pena para el resto de los imputados. Pero cuan-
do se abra el juicio oral, y puede estar muy cerca para las
señoras Martínez y Such y para el señor Rambla, ¿qué va a
hacer, las va a expulsar del grupo?
Mire, señor Fabra, ¿a quién quiere convencer o qué línea

roja es la que ha trazado? ¿Por qué si usted dijo que recupe-
raría hasta el último céntimo de los valencianos, se ha per-
sonado por los 6 millones por la vía penal en el caso de coo-
peración, pero no lo ha hecho por los 8 millones del caso
Gürtel o por los 4,5 del caso Nóos? ¿Es que eso no es dine-
ro de los valencianos? Es dinero de los valencianos, señor
Fabra.
A usted, señor Fabra, que dice que no quiere imputados

en el Consell, pero los mantiene en las Cortes, yo le digo que
la mancha de la corrupción afecta a todos los lugares, al
legislativo y al ejecutivo; que no hay corrupción de primera
ni corrupción de segunda. A usted le ha interesado más man-
tener los números en su grupo parlamentario que limpiar
esta institución. Y lo que está sucediendo es que usted está
llevando la credibilidad de las Cortes a remolque de las
mayorías numéricas de su grupo parlamentario. Línea roja,
sí, para blindarle a usted, pero no para blindar la corrupción.
Y, señor Fabra, su línea roja no es más que una bandera

blanca, en estos momentos ya sin lugar a dudas, una bande-
ra blanca…

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias.

La senyora Sanz Alonso:

…que le muestra rendido ante todos los imputados por
casos de corrupción de su partido.

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias, señora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Muchas gracias. (Aplaudiments)
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El senyor vicepresident primer:

Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Habla usted del legislativo y del ejecutivo. Se le ha olvi-

dado hablar del judicial, que también es importante en un
estado de derecho.
Fíjese, la línea roja que yo establecí hace dos años se ha

cumplido a rajatabla, a rajatabla. Y si no, vean ustedes lo
que dije entonces y lo que se ha ido haciendo hasta ahora.
Han salido más de quince personas del gobierno precisa-
mente por cuestiones vinculadas a temas judiciales, porque
–lo he dicho– tenemos que defender la ejemplaridad, la ética
y el respeto a las instituciones. Y aquellas personas que
están en procesos judiciales no pueden representar ni a un
gobierno, ni al grupo parlamentario ni al partido. Y eso lo
hemos hecho. (Veus) Y eso lo hemos hecho, lo hemos hecho
a lo largo de estos dos años, en cargos de responsabilidad.
Ninguna de esas personas está en el comité de dirección,
señor Blanco. Y no me tiene usted que enseñar qué es lo que
tengo hacer en este grupo (veus), porque entre otras cuestio-
nes, (veus) entre otras cuestiones…

El senyor vicepresident primer:

¡Señorías, señorías…!

El senyor president del Consell:

…señor Blanco (aplaudiments), entre otras cuestiones, le
tengo que decir: señale usted al que es el portavoz de
Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Sevilla.

El senyor vicepresident primer:

¡Señor Blanco, por favor!

El senyor president del Consell:

O ¿es que no se acuerdan de lo que pasa donde ustedes
tienen responsabilidades o han tenido responsabilidades de
gobierno, que han sido imputados y en estos momentos
hacen la callada por respuesta? ¿Qué no quieren hablar de
esos casos? O ¿ahí sí que hay que confiar en la justicia y
aquí en la Comunidad Valenciana no? Esa es su doble mora-
lidad.
Lo que tenemos que hacer es seguir trabajando por aque-

llas cuestiones que preocupan a los ciudadanos. Y a ustedes
parece que les haya sabido mal que el señor Blasco ahora no
esté en el Grupo Popular, porque ya no saben de qué hablar.
Y están haciendo defensa hoy aquí –¿quién lo iba a decir?–
del señor Blasco. (Veus) Ustedes. Sí, señor….

El senyor vicepresident primer:

¡Señor Blanco, por favor!

El senyor president del Consell:

…sí, señor Blanco, sí. Hoy lo que debemos hacer es com-
prometernos a seguir trabajando –en el último pleno, queda
uno en el mes de julio, donde va a haber sesión de con-
trol–…, comprometernos a seguir trabajando por los intere-
ses de los ciudadanos de la Comunidad Valenciana, hablar

de aquello que les preocupa, a preocuparnos absolutamente
todos de trabajar para poder conseguir reducir las cifras del
paro, generar más oportunidades para los ciudadanos y
mayor bienestar. En eso vamos a estar este grupo, el Partido
Popular y el gobierno…

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies.

El senyor president del Consell:

…y espero que ustedes también se sumen.

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies, senyor president. (Aplaudiments)
Senyora López.

La senyora López Barceló:

Gracias.
Señor Fabra, la atmósfera de corrupción en el País

Valencià es ya insoportable, y para muestra, otro botón. Se
llama Sonia Castedo, hoy no está aquí como es habitual,
pero es diputada de esta cámara y alcaldesa de Alicante.
Está imputada por el TSJ por presunta revelación de

información privilegiada, tráfico de influencias y cohecho,
obligada a abstenerse en cualquier procedimiento adminis-
trativo relacionado con Enrique Ortiz, con un informe
demoledor del síndic de Comptes que avala lo ruinoso de su
gestión.
Y para colmo, la nueva contrata de basuras se encuentra

paralizada por el propio ministro Montoro para evitar a la
ciudad de Alicante –y leo textualmente– daños irreparables.
En numerosas ocasiones ha manifestado, ya hace un año,

que iba a dimitir de diputada. Ni Mariano Rajoy ni altos car-
gos de su partido quieren siquiera hacerse fotos con ella. Sin
embargo, en los últimos días usted posó junto a ella públi-
camente.
Señor Fabra, aclárense, o bien la sigue amparando y apo-

yando, convirtiéndose en cómplice de la situación, o tiene el
coraje de exigirle como mínimo el acta de diputada. ¿Por
qué opción va a optar usted?

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora López. (Aplaudiments)

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Sí, senyor president. Moltes gràcies.
Bé. Escoltant-los a vostés pareix que vostés on governa-

ren serien un govern exemplar. La realitat és que ací en la
Comunitat Valenciana vostés no tenen responsabilitat de
govern, però on tenen responsabilitat de govern són tot un
exemple.
José Antonio Núñez Montegordo, El Coronil, Sevilla,

alcalde, condemnat per convocar sols quatre plens en una
mandat.
Agustín Pavón, Camas, Sevilla, alcalde d’Esquerra

Unida, condemnat a 14 mesos de presó per un delicte de
cohecho.
José Luis Angulo, alcalde de Jódar, Jaén, Esquerra unida,

condemnat a 10 anys d’inhabilitació per expropiació il·legal
i prevaricació per terreny regalat a un constructor.
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Óscar Román, Carratraca, Málaga, Esquerra Unida,
alcalde, condemnat a un any de presó i 8 d’inhabilitació per
un delicte de prevaricació urbanístic.
Antonio Blanco, Alozaina, Málaga, Esquerra Unida,

alcalde, condemnat a 20 anys d’inhabilitació per dos delic-
tes urbanístics. No sé si em donarà temps. (Veus)
Victoriano García Cuadra…

El senyor vicepresident primer:

Señor Moreno… ¡Señorías, por favor!

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

…alcalde d’Esquerra Unida, alcalde d’Arenas, Málaga,
condemnat a huit anys d’inhabilitació per permetre la (inin-
tel·ligible)…

El senyor vicepresident primer:

Gràcies, senyor vicepresident. Gràcies. (El vicepresident
primer desconnecta el micròfon. Aplaudiments)
Senyor Torró. Senyories, silenci, per favor. Senyor Torró.

El senyor Torró Gil:

Bé. Tractarem de tornar on estem, que és ací, al País
Valencià, i tractarem de parlar de compliments i incompli-
ments i el que pot vindre en el futur més immediat.
La setmana passada, en plena tempesta per l’afer Blasco,

una misteriosa i desconeguda associació contra la corrupció
ha presentat una querella contra el conseller Castellano pel
cas Taroncher. Tot indica, almenys això diu la premsa, que
es tracta de foc amic o examic, ja veurem. Ja sap de què
estem parlant, contractacions entre les conselleries dels sen-
yor Blasco i les empreses del seu amic el senyor Pérez
Taroncher.
Des de maig de 2012, li he fet nou preguntes al Consell i

sols he obtingut una resposta; de nou, una. I per això li faig
dos preguntes. ¿Com casa açò amb la pretesa política de
transparència que vosté va proclamar quan va accedir al
càrrec? I en segon lloc, ¿està tranquil en este cas? I si ho
està, ¿per què no respon…?

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies. (El vicepresident primer desconnecta el
micròfon. Aplaudiments)
(Veus) Un moment, un moment, per favor.
Senyor Ciscar, té la paraula.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Moltes gràcies, senyor president.
Mire, la transparència ens demostra que en només dos

anys de legislatura més de vint-i-dos mil actuacions parla-
mentàries resoltes per este govern, més de vint-i-dos mil,
que no és qualsevol cosa, en dos anys, en dos anys.
Miren, s’acaba un període de sessions i vostés sempre

estan en el mateix, el mateix, discurs, vostés són una oposi-
ció que ni innova ni imagina ni proposa no consensua ni
negocia, (veus) res de res, és sempre el mateix discurs.
(Veus) Estaria bé que arrimaren de tant en tant el muscle...

El senyor vicepresident primer:

Senyor Torró...

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

...per a defendre els interessos d’esta comunitat. El que
passa és que, ho he dit adés, ací fan una cosa i a on gover-
nen fan una altra cosa totalment diferent. (Veus) ¡Estaria
bé...

El senyor vicepresident primer:

Senyor (inoïble) ...

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

...que vostés feren el que fan alguns companys de vostés
en altres comunitats! Ja sé que vostés ara estan pensant en
una comunitat..., en una altra comunitat, i jo també. Estaria
bé que vostés prengueren exemple dels seus companys
d’Extremadura i donaren suport a les polítiques del Partit
Popular, (veus) que són les úniques que creen ocupació i
creiximent econòmic. ¡Tindrien més credibilitat!
Moltes (ininte l·ligible) ... (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gràcies, senyor...
Moltes gràcies. (Veus)

Moció subsegüent a la interpel·lació, pel procediment
especial d’urgència, al conseller d’Hisenda i

Administració Pública, senyor Juan Carlos Moragues
Ferrer, sobre la política general de la conselleria en

matèria de transparència de les entitats
del sector públic empresarial i fundacional i 

les responsabilitats en la gestió d’aquest,
presentada pel Grup Parlamentari Socialista 

(RE número 58.231, BOC número 169)

El senyor vicepresident primer:

Passem al següent punt de l’ordre del dia: moció subse-
güent a la interpel·lació pel procediment especial d’urgència
al conseller d’Hisenda i Administració Pública sobre la polí-
tica general de la conselleria en matèria de transparència de
les entitats del sector públic empresarial i fundacional i les
responsabilitats en la gestió d’aquest, que presenta el Grup
Parlamentari Socialista.
Per a la seua presentació i defensa, té la paraula l’il·lustre

diputat Francisco Toledo. (Veus i aplaudiments)
¡Senyories!... ¡Senyories!... ¡Senyories!... ¡Senyories!

(Veus) ¡Senyor Moreno! ¡Senyor Moreno! Recorde, per
favor, que té vosté un company en la trona. Senyors dels
grups de l’oposició, senyories, per favor, (veus) quan vos-
tés... Quan vosté vullga, senyor Toledo.

El senyor Toledo Lobo:

Gracias.
¡Cuánto cariño!, ¡cuánto cariño!, ¡qué bonito!... ¡Qué

bonito! (Veus)
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